

**UNITED NATIONS COMMISSION ON SCIENCE AND TECHNOLOGY
FOR DEVELOPMENT (CSTD), twenty-eighth session
Geneva, 7-11 April 2025**

**Progress made in the implementation of and follow-up to the outcomes of the
World Summit on the Information Society at the regional and international
level, in particular WSIS+20 review**

Statement by

H.E. Mr. Ernesto Rodríguez Hernández
First Vice Minister of Communications
Cuba

DISCLAIMER: The views presented here are the contributors' and do not necessarily reflect the views and position of the United Nations or the UN Trade and Development.

INTERVENCIÓN DE ERNESTO RODRÍGUEZ HERNÁNDEZ, VICEMINISTRO PRIMERO DE COMUNICACIONES DE LA REPÚBLICA DE CUBA, EN LA SESIÓN SOBRE "*PROGRESOS REALIZADOS EN LA APLICACIÓN Y EL SEGUIMIENTO DE LOS RESULTADOS DE LA CUMBRE MUNDIAL SOBRE LA SOCIEDAD DE LA INFORMACIÓN A NIVEL REGIONAL E INTERNACIONAL, INCLUIDO SU EXAMEN AL CABO DE 20 AÑOS*" DEL 28º PERÍODO DE SESIONES DE LA COMISIÓN DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA PARA EL DESARROLLO (CCTD) DE LAS NACIONES UNIDAS, GINEBRA, 9 DE ABRIL DE 2025

Señor presidente,

Estimados delegados:

Cuba apoya el llamado del Pacto para el Futuro a fortalecer el sistema multilateral y sus instituciones, cuyo elemento central son las Naciones Unidas y su Carta.

En la conformación de una arquitectura global para la colaboración en la implementación del Pacto Digital Mundial, abogamos por garantizar las sinergias y evitar la duplicación entre las diversas entidades y procesos dentro del sistema de las Naciones Unidas, y que se les otorgue un mayor protagonismo a la Unión Internacional de Telecomunicaciones como agencia especializada del sistema de las Naciones Unidas en el ámbito de las TIC, así como a las Comisiones Regionales.

Cuba afirma que el Pacto Digital Mundial no sustituye los resultados de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, sino que constituye un esfuerzo más por lograr alcanzar las metas propuestas en la CMSI.

Los documentos finales de la CMSI tienen una profundidad, generalidad y amplitud que los hace permanecer completamente relevantes a pesar del tiempo transcurrido y la aparición de nuevas tecnologías, por lo que no es necesario actualizarlos, reabrirlos o renegociarlos. Solo deben reafirmarse, como se hizo en la Cumbre del Futuro de 2024.

Para el seguimiento de los acuerdos de la CMSI y la implementación del Pacto Digital Mundial, Cuba defiende la idea de que no deben crearse nuevos mecanismos y procesos.

La CMSI estableció mecanismos de implementación y seguimiento a nivel nacional, regional e internacional que pueden utilizarse, sin necesidad de crear otros nuevos, ya que los existentes brindan un marco adecuado para el seguimiento de todos los temas vinculados al mundo digital, incluidas las tecnologías emergentes.

Es por ello que consideramos que los procesos y foros existentes del mecanismo de implementación y seguimiento de la CMSI a nivel internacional deben continuar.

El Foro para la Gobernanza de Internet y sus iniciativas nacionales y regionales deben mantenerse como plataformas para que todas las partes interesadas lleven a cabo un diálogo sobre las políticas que atañen al mundo digital.

La Comisión de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo debe continuar el examen anual del seguimiento de la aplicación de los resultados de la CMSI, a lo que se le debe sumar el examen del estado de la implementación del Pacto Digital Mundial.

Además, debe ser el foro intergubernamental donde se tomen decisiones pertinentes al mundo digital, entre las que puede estar la propuesta de nuevas Líneas de Acción, para la gobernanza de los datos y la inteligencia artificial.

El Foro de la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información debe mantenerse y centrarse en el seguimiento de las Líneas de Acción, que son los mecanismos temáticos transversales donde deben converger todas las acciones que se realizan a nivel internacional sobre un tema en particular, independientemente de su origen.

Se debe potenciar las características únicas que posee cada uno de estos procesos y foros para evitar la duplicación de funciones y lograr la complementariedad, y establecer canales formales de comunicación entre ellos y con otros que se relacionan con el mundo digital.

Señor presidente,

Estimados delegados:

El gobierno de los Estados Unidos impone a Cuba desde hace más de 60 años, el sistema de medidas coercitivas unilaterales más severo y prolongado que se haya aplicado contra nación alguna.

Aún en medio de las inhumanas prohibiciones y limitaciones que impone este cerco, nuestro país nunca renunciará a su desarrollo, incluyendo su progreso científico-técnico.

Tampoco cejaremos en nuestro empeño de permanecer un miembro activo y útil de la ONU en la construcción de la Sociedad de la Información y en el seguimiento e implementación de los acuerdos derivados de la CMSI.

Cuba aspira a construir un futuro digital que beneficie a toda la sociedad y fomente la inclusión y la equidad.

Para ello, el pasado año se aprobaron la Política para la Transformación Digital en Cuba, la Agenda Digital hasta el 2030 y la Estrategia para el Desarrollo y Uso de la Inteligencia Artificial.

Trabajamos por alcanzar una sociedad con habilidades y competencias que le permitan hacer un uso crítico, humanista y ético de los datos y las tecnologías. Donde impere la cultura de la innovación en un ambiente digital seguro que contribuya al bienestar general y al logro de un país próspero y sostenible.

Muchas Gracias
